

## Acervo fotográfico del Museo Nacional de las Culturas (MNC)

A partir de 2012 se realizó un proyecto de recuperar todas las imágenes que se encontraban en mobiliarios y guardas que resultaban perjudiciales para la preservación y conservación del acervo fotográfico del Museo Nacional de las Culturas (MNC). Por tal motivo, se procedió a cambiar a guardas de polipropileno y éstas en cajas del mismo material para garantizar su permanencia; así, se llevó a cabo su reordenamiento para hacer su inventario, clasificación y futura digitalización y de esta manera dar forma a la fototeca del MNC.

La fototeca del Museo Nacional de las Culturas se creó por la necesidad de resguardar, proteger y preservar el patrimonio visual, así como lograr que sea un apoyo de primer nivel para investigadores, trabajadores y todo público interesado en el museo y su historia y, por lo tanto, mantener presente el recuerdo de todos los momentos captados con una cámara fotográfica y del correr de la vida en éste. Tales acervos se han convertido en parte importante de las colecciones que resguarda este museo y de esta manera documentar los eventos, las salas, las piezas, la museografía, la arquitectura, las visitas nacionales y extranjeras, los talleres, las conferencias, etcétera.

El universo fotográfico que alberga el Museo Nacional de las Culturas es un fondo documental constituido por imágenes en diversos formatos y procesos fotográficos. En su conjunto, una parte importante de nuestro patrimonio visual abarca fondos que se basan en los cinco continentes que integran el planeta, mencionando a grandes rasgos América, Asia, África, Europa y Oceanía.





En la actualidad, dicho universo fotográfico se ha convertido en un referente para investigadores y personal interno del MNC debido a la gran riqueza de su archivo fotográfico por su cantidad de negativos, positivos y diapositivas, lo cual constituye una fuente informativa primordial sobre grandes aspectos que abarca la diversidad cultural mundial.

El acervo del MNC busca hacer factible la divulgación de sus fondos, uno de nuestros principales objetivos, para en un futuro consultar todas las imágenes en una plataforma digital, siempre con apego a las instrucciones del Sinafo.

Entre los servicios que se prestan cabe citar la consulta a todos los investigadores tanto del instituto como externos, así como la publicación de las imágenes en revistas especializadas (como el diario de campo), adoptando un sistema de control interno que permite asegurar su preservación

**Hugo Arenas**  
*Museografía de la Sala de Oceanía*, 1983.  
Fondo: Museo Nacional de las Culturas Col. Oceanía

PÁGINA ANTERIOR  
**Juan Valdivia**  
*Visita Inaugural por el director del Museo*, 1965  
Fondo: Museo Nacional de las Culturas Col. Museo Nacional de las Culturas

**Contactos:** Dr. Carlos Vázquez Olvera, director MNC | carlos\_vazquez@inah.gob.mx  
Mtro. Joaquín Vega González, responsable fototeca MNC | joaquin\_vega@inah.gob.mx

El Museo Nacional de las Culturas se ubica en Moneda número 13, Centro Histórico, Delegación Cuauhtémoc, en México, Distrito Federal, con un horario de 10:00 a 17:00 horas de martes a domingo. Teléfono: (55) 5542 0187/5542 0422.